

Zeitschrift: Revue Militaire Suisse
Herausgeber: Association de la Revue Militaire Suisse
Band: 114 (1969)
Heft: 8

Buchbesprechung: Bibliographie

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 30.06.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

De semblables journées des parents se déroulent régulièrement aujourd'hui lors d'écoles de recrues et de cours de répétition. Le plus grand nombre — civils ou militaires — est acquis à cette heureuse forme de relation entre l'armée et la population. D'autres doutent encore de la politique actuelle de la « porte ouverte ». La foule — plus de 1000 personnes — qui suivit cette présentation, et le plaisir évident des tireurs d'engins filoguidés, des canonniers, des automobilistes et des motocyclistes à se préparer et à montrer ce dont ils étaient capables après dix semaines de formation, prouvent incontestablement que de telles démonstrations sont nécessaires et bénéfiques.

Zr

Bibliographie

Les livres

De la cuirasse à la tunique, par Hugo Schneider. — Editions Huber & Co., 8500 Frauenfeld.

Le texte français de cette très grande et splendide œuvre de notre pays fut rédigé par Hans Wetter. De tout temps le Suisse a été profondément attaché à son armée. Néanmoins jusqu'à présent l'histoire de l'évolution de l'uniforme suisse à travers les âges a fait défaut. Bien que sur cette vaste matière il y ait eu diverses études isolées et publiées dans des périodiques particuliers, difficiles à obtenir par le profane, ce sujet distinct n'est guère connu du grand public, même pas des milieux militaires. Les difficultés qui apparaissent en rédigeant une description encyclopédique de ce riche domaine deviennent compréhensibles si on se représente que l'armée suisse, proprement dite, a été créée seulement à la suite de la Constitution de 1848. Jusqu'alors ce n'était qu'une armée hétéroclite composée de contingents de degrés d'instruction, d'armement, d'équipement et d'habillement disparates. Il est vrai que quelques cantons avaient depuis 1817 fait un effort d'unification de l'armée à tout point de vue, selon les prescriptions de la Diète. Avant le milieu du 19^e siècle on ne peut guère parler d'une véritable parité entre les troupes formant l'Armée fédérale.

Avec ce volume de grand format que nous annonçons — un vrai cadeau — c'est la première histoire complète de l'uniforme suisse en texte et en images que nous offrent l'auteur et l'éditeur, comblant ainsi le désir de beaucoup d'amateurs et d'historiens. Le texte bilingue, écrit dans un style souple et précis, commence avec l'histoire des événements jusqu'à la création des uniformes par les cantons, c'est-à-dire à la fin du 17^e siècle, pour décrire ensuite les uniformes du 18^e siècle et du temps de la Médiation. Après, ce sont les uniformes de l'Armée suisse de 1817 à 1851, pour finir avec l'uniforme fédéral de 1852 à 1915.

Les textes, français et allemand, sont illustrés avec bonheur de 48 planches en plusieurs couleurs et 38 en une seule couleur, reproduisant des documents contemporains prêtés par des musées et archives suisses, de même que des parties d'uniformes et d'armes.

Illustrations et texte forment un ensemble qui fait du même coup livre à lire et livre d'images, et qui ne devrait manquer dans aucune bibliothèque d'officier suisse.

er

IMPRIMERIES RÉUNIES S.A. LAUSANNE